

Esta Malgastando su Libertad la Prensa Mexicana

Daniel Cosío Villegas
Expone ese Juicio en la
Universidad de Columbia

NUEVA YORK, octubre 27 (A. T.)—En México existe la libertad de imprenta y en los últimos 25 años no ha desaparecido un periódico por una acción oficial violenta, según afirmó un famoso economista y sociólogo mexicano. Sin embargo la prensa no sabe utilizar su libertad, agregó.

En un discurso pronunciado en los actos para celebrar el bicentenario de la Universidad de Columbia, Daniel Cosío Villegas hizo una reseña de la actividad periodística en su país y señaló los factores que la diferencian del periodismo en otros pueblos.

Así, indicó que sólo en las ciudades provincianas más importantes los diarios tienen alguna riqueza informativa, en tanto que los diarios de la capital "son de una gran riqueza material y aun informativa; su impresión es correcta y sus equipos mecánicos están al día. De hecho resisten la comparación con muchos norteamericanos y ciertamente con todos los de la América del Sur, si se exceptúan "La Prensa" y "La Nación", de Buenos Aires, en sus épocas de libertad...

"La posición de los grandes diarios capitalinos ante la opinión nacional, sin embargo, no es mejor que la de los otros diarios o semanarios. Me parece que la actitud general de los lectores es de gran escepticismo acerca de los motivos ulteriores que un periódico tiene para defender tal o cual opinión".

Agregó: "El lector mexicano no cree que la prensa nacional tiene la necesaria independencia del Gobierno, de la jerarquía católica y de los grandes intereses económicos o políticos nacionales y hasta extranjeros. Considera que el criterio de ella no es claro ni consistente, sino acomodaticio, y esto lo atribuye a que resulta más fácil, agradable y provechosa la compañía de quien tiene la fuerza política y económica o la influencia social..."

75 720 82
"Cree, asimismo, que un ansia mal disimulada de complacer al Gobierno, tal le va a presentar con vocinglero optimismo la situación o los progresos del país, cuando en ocasiones los hechos no fundarían sino la más honda preocupación, o presenta como realizado y hecho lo que apenas es plan, proyecto o esperanza".

La prensa mexicana, dijo, "Es una prensa que no usa su libertad. Defiende hasta la exasperación ciertas actitudes, pero carece de un criterio para juzgar hechos elementales. Es próspera, pero rara vez usa sus recursos para robustecerse. Es fuerte, pero su fortaleza no se manifiesta en la devoción de una causa, cualquiera que sea, y las más de las veces pende, como mohosa espada de Damocles, sobre la cabeza tanto del criminal como del hombre honrado".

2